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國立成功大學第五六四次主管會報紀錄 

 時 間 九十二年十一月五日（星期三）下午二時至四時二十分  地 點 雲平大樓四樓會議室 

 出 席 

歐善惠  宋瑞珍（湯銘哲代）  蘇炎坤  柯慧貞  王振英  黃肇瑞  張克勤  楊明宗（龔梓燦代）  任世雍      
余樹楨  王駿發  李清庭  徐明福  吳萬益  陳振宇（丁仁方代）  陳志鴻（蔡森田代）  陳祈男  賴溪松         
周澤川（李超飛代）  陳省盱  彭富生  李丁進  葉茂榮  洪敏雄  張文昌（陳淑慧代）  徐德修 

 列 席 陳梁軒 

 主 席 高  強   記 錄 林 碧 珠 

壹、報告及確認事項： 

一、報告本校第五六三次主管會報決議事項執行情形並予以確認。 

二、報告本校主管會報追蹤事項執行情形（如附件）；繼續追蹤事項請各有關單位掌握時程積極辦理。 

三、主席報告： 

主秘前曾於主管會報提過，為配合時代變遷，簡化行政作業流程，將陸續安排人事、會計、採購等主題於校務企劃

座談會中討論其相關法令規章需否適度彈性調整。會前將先收集各單位對討論主題之相關意見，並邀請業務單位與

會討論。若各位主管無特別意見，下週三校務企劃座談會將從人事方面先行討論，再依序陸續安排。請秘書室函請

各單位於下週一（十一月十日）中午前提供有關人事之意見，俾彙整於會中交換意見。 

四、研發處簡報「美國各大學之評比」（詳書面資料）。 

與會主管針對如何提昇本校研究能量交換意見，重點如下： 

（一）多鼓勵校內有研究潛質之教師發揮能量，並積極延攬優秀人才來校服務，應是有效提昇研究能量之管道，請各

院系多努力。 

（二）研究「量」已達一定水準之教師，可朝「質」方面提昇。 

（三）設定合理之提昇目標，應有助各院系逐步朝目標推進。請研發處提校務企劃座談會討論。 

（四）表現傑出之系所單位如何給予團體獎勵，亦請研發處思考。 

 

m564-1.doc


 2
 

 

五、各單位報告： 
（一）教務處： 

１今年本校首次與中山大學合辦基礎學科微積分、經濟學競試，微積分團體獎盃由本校獲得，經濟學競試因兩校對
成績計算標準未達成共識，不頒發團體獎盃。獲獎學生將安排於校慶接受表揚。 

２十月三十日帶領教務處同仁前往岡山空軍官校參訪，針對兩校未來合作方向及交流細節進行討論。未來雙方之合
作將包括校際選課、師生、研究人員及教學課程之交流合作、合辦學術研討會等，合作備忘錄將提校務會議通過
後具體執行。 

（二）學務處： 

本校學生會邀請姊妹學校日本金澤工業大學學生於十一月十二日至十八日來校訪問，除延續三年來學生社團經驗
交流外，並進一步安排專業課程之學術交流，更加擴展兩校學生之交流層面。 

（三）總務處： 

本校因應行政院「國有宿舍及眷舍房地加強處理方案」所提之眷舍土地興建或使用計畫，已獲教育部審查通過，
正送行政院審核中；非屬眷舍用地之台北聯絡中心亦被列入清查範圍，預計十一月十三日召開審查會議。總務處
正依教育部相關處理原則彙填資料中，惟目前台北聯絡中心使用率偏低，提醒各學院、各單位多加使用，以利爭
取保留。 

（四）研發處： 

１本校進駐台南科學園區設置研發中心乙案，南科已安排本校於十月三十日前往做租地簡報，確定由本校承租「專
38」三公頃用地。明日將與生科中心初步討論本校與中研院研究空間之配合，兩棟大樓之建造，將由陳副總務
長與台南縣政府洽商並做整體規劃。 

２本校以「國科會管理工作圈」為題，參與行政院經建會主辦之「第四屆法制再造國家級獎章金斧獎」競賽，獲得
業務改造組銀斧獎，是國內大專院校首次且唯一獲獎單位。 

※校長：非常恭喜也肯定研發處及相關單位同仁之努力。 

（五）研究總中心： 

經濟部委託台灣經濟研究院統計的資料中，九十一年度國內大學校院獲專利數，本校排名第一；執行國科會計畫
獲得技轉授權金方面，本校僅次於台大，兩項成績均相當不錯。本校自成立技轉中心三年來，專利件數及技轉授
權金均年年成長，未來會再持續推展並提昇技轉營運績效。 

※歐副校長：本校專利數獲全國第一，相當難得。今年本校專利申請及維護費用只編列九十一萬，屬國科會計畫案
件雖獲國科會補助 80%，但經費仍漸感不足。現階段本校仍應鼓勵教師申請專利，建議明年編列此項
經費時，可考慮合理增加。 
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（六）文學院： 

蘇雪林教授學術文化講座將邀請國內戲曲文學權威，台灣大學講座教授曾永義先生，於十二月八日至十三日在中

文系開授「韻文學與俗文學」一學分課程，歡迎鼓勵有興趣同學踴躍選修或旁聽。 

（七）理學院： 

１十月廿九日大學校院理學院及生命科學院院長教育行政研討會中，國科會自然處楊弘敦處長曾報告國科會訂有補

助延攬非編制內研究學者（客座）辦法，各校可提計畫向國科會申請，學者分研究助理教授、研究副教授、研究

教授三級，其薪資可全部或部分編列於計畫內，名額共廿五名，但學校須提供研究空間及設備等相關配合措施。 

２十一月廿六日下午邀請中研院新科院士，國家實驗研究院李羅權院長主講成大論壇，講題是「鵬飛九霄—太空科

學」，歡迎屆時出席。 

（八）工學院： 

１上週至國科會開會，提到本校爭取動物中心之設立似有變數，建議再積極與國家實驗研究院洽談。 

２本校在專利數、技轉金額方面均尚有相當發展空間，如何鼓勵並引導教師推廣其研發之技術成果，希望總中心積

極規劃。 

※校長：研究總中心正朝此方向思考推廣專利、技轉業務，各學院如有具體建議，請提供研究總中心參考。 

（九）電機資訊學院： 

１前幾天日本北九州市政府幾位官員來訪，談及北九州市政府將設立研發中心，並歡迎世界各國大學師生一起合作

研究。本院正與早稻田大學洽談合作事宜，未來將可透過與早稻田大學之合作關係進行相關合作。 

２昨日至國科會開會，得知國科會將整合相關處室推動生物工程方面之研究，計畫將於近期公布。 

３資訊系孫永年教授將自十二月起擔任國科會醫工學門召集人。 

４十月三十日教育部與行政院科技顧問室派員來校訪視，針對「國家矽導計畫暨專案擴增大學資訊、電子、電機、

光電與電信等科技系所招生名額培育計畫」之執行成效進行追蹤考評。訪評委員對於電機系、資訊系之簡報及院、

系之配合情形相當滿意，但表示本校之配合經費不及台大、清大等校，建議適度調整。 

※校長：教育部只補助該計畫第一年經費，第二年並未額外補助。請先了解台大、清大、交大等校之配合情形。 

５承國科會委託主辦之「中日光電國際研討會」，訂於十一月十九、二十日在電機館舉行，已分別邀請國內及日本

各十多位學者，屆時歡迎各位主管蒞臨指導。 
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（十）規劃設計學院： 

本校「生活流行用品設計策略聯盟教學資源中心」訂於十一月七日舉辦「設計大師講座—汽車設計」，十一月十

四日舉辦「創意行銷講座」，分別邀請國內外專家學者蒞校主講，參與研習對象包括「提昇藝術及設計人才培育

計畫」內之五校學生。 

（十一）管理學院： 

１本學期在南科開授之第二期科技管理碩士學分班已順利開班，並於九月十五日開始上課。 

２研發處通知今年十一月起進行系所內部評鑑，管理學院去年剛進行教育部之學門評鑑，未來可否考慮配合校外評

鑑，避免年年評鑑之作業困擾。 

※校長：請與研發處研商。 

（十二）附設醫院： 

上次報告中增闢中午時間加強服務學生方面，已有規劃，預計於十一月中旬起先以今年參加新生健檢異常學生為

服務對象。與中鋼公司之健檢合作案，已提出參與投標。 

（十三）圖書館： 

近期舉辦一連串藝文活動，「藏書票展」已於十月底結束，「古早中國鎖具之美常設展示室」將於明日上午開幕，

此外也舉辦「圖書館平面影像設計」比賽，並與教育學程實習輔導室合辦生命教育系列電影討論會。 

（十四）計網中心： 

教育部補助本校負責執行南部學術網路不適合存取網站網頁管制措施，已正式於十月二十日開始實施，雲嘉以南

所有中小學將透過縣市網路進行不適合存取網站之管制，大專院校網路則不進行阻擋，但會統計所有存取資料。 

（十五）校友聯絡中心： 

本週六（十一月八日）舉辦校慶系列活動，包括：校友事業成果展及產品特賣會、校友經驗分享、陳志鴻院長主

講健康講座「心事知多少」、行政院林信義副院長主講工商企業講座「新世紀、新思維、新台灣」及校友之夜等

多項活動，歡迎大家踴躍參加。 
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（十六）微奈米中心： 
由蕭飛賓教授主辦之「中美奈米科技聯合研討會」將於十一月六、七日在造船系館舉行。 

（十七）生科中心： 
十一月七日生科中心將由張主任帶隊拜訪南科廠商，針對在南科育成中心設實驗室後，未來雙方之建教合作，
先了解廠商之需求。 

六、下次主管會報訂於十一月十九日（星期三）下午二時舉行。 

貳 、  討   論   決   議   事   項     執    行    情    形 

一 本校擬取得毗鄰歸仁校區北側 4.1 公頃之台糖土地案，業提經校

務基金管理委員會同意以價購方式取得，並已於校務會議討論通

過，其計畫書報部之相關作業，請研發處積極進行。—研發處。 

研發處：遵照辦理。 

二 圖書館為維持書刊資料購置經費有常態性經費來源，每年除圖書

儀器分配款、系所圖儀費 3%提成款外，建議再增加其他可能之

經費來源，以維持重要期刊訂閱之完整性乙案，決議如下： 

（一）通過由各建教合作計畫案之管理費提撥 10%做為書刊購置

經費；校、院、系之分攤比率，請研發處規劃後再提會確

認。—研發處。 

（二）除上項建教合作管理費外，圖儀費各院系所分配款部分如

何支援，請教務長召集各學院院長研商，並將結果提會報

告。—教務處。 

研發處：根據第（一）項之決議，建教組將研擬修

改本校管理費支用細則，並提主管會報討

論。 

教務處：已於十一月十七日召開會議，會議結果將

提十一月十九日主管會報報告。 

教 

  

  

附註：一、請各單位就有關決議事項執行情形，儘速填送秘書室，備提下次會議報告。 

二、本紀錄記載如有疏漏或與原意有所出入，請有關單位於填送執行情形或初稿確認時提出更正。 

三、本次會議決議案執行情形，經提下次會議逐項檢討認定後，分送各單位照案執行。如屆時未收到本紀錄時， 

請向秘書室連繫查詢。 

四、本紀錄經確認後將登載於秘書室 Homepage，歡迎上網查閱。 


